

## Petit historique de la Tontacousie

L'initiative de ce rassemblement de famille côté Roccati (les descendants de Mathilde et Jean-Baptiste) revient à un duo : Claude et Pierre-Jean.

La première rencontre eut lieu en 1999, dans la Loire, berceau de la famille Blanchard dont est issue Mathilde (Jean-Baptiste dit « Joanny » est né lui à Vérolengo dans le Piémont et a rejoint la France avec Eurosia, sa mère et ses deux sœurs, Marie et Claire, à 7 ans).

Claude, qui habitait Chazelles-sur-Lyon à cette époque, avait trouvé un restaurant à Saint Médard-en-Forez. Combien étions-nous ? « Assez nombreux » selon plusieurs sources.

Ensuite:

- Duerne dans le Rhône en 2000, 2001, 2002, 2003, 2005, 2007, 2009
- Charnoz dans l'Ain en 2011, 2013, 2015
- Saint Marcel l'Eclairé dans le Rhône en 2017, ...
- ....

C'est donc à partir de 2003 que la fréquence biannuelle fut adoptée. C'est aussi en 2003 (date à confirmer !) qu'un concours pour l'appellation de ce rassemblement de famille désigna Béatrice gagnante avec sa proposition « Tontacousie » devenue depuis une AOC.

Voici enfin quelques chiffres concernant la fréquentation de ces Tontacousies successives (archives de Daniel puis Jean-Marc à partir de 2007)

	2000	2001	2002	2003	2005	2007	2009	2011	2013	2015	2017	2019
Midi	79	74	59	67	59	70	80	70	82	76	91	...
Soir	57	60	62	48	46	41	50	54	47	50	48	...

Pour se repérer dans cette nombreuse famille, Pierre-Jean a conçu un grand tableau en 4 ou 5 parties accrochables qui, posé sur des tables, a permis de présenter les différentes familles compensant la descendance de Mathilde et Jean-Baptiste : un niveau pour chaque génération avec la photo de chacun.

Puis Gilbert en a magnifiquement amélioré la présentation comme nous avons pu le constater depuis 2015.